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JACK Y :"5 à 10 ans de gagnés dans 

Histor ique. Pour 
la première fois de 
son histoire, l'Equipe 
de France de futsal a 
décroché son billet pour 
un championnat d'Europe. 
Une qualification qui 
découle d'une abnégation 
et d'un travail de fond 
réalisé notamment 
par Pierre Jacky, 
sélectionneur national 
depuis 2004. "Un coup 
de booster" pour le 
développement fédéral 
d'une discipline à l'aube 
d'un nouvel élan. 

v y équipe de F r a n c e s ' envo le ra en janv ie r prochain pour la Slovénie e t l 'Euro 2 0 1 8 
| \e fu tsa l . Une grande première pour la sé lect ion ! Un rêve qui s e réalise quand 

I— on sai t que notre object i f premier é ta i t d 'a t te indre les bar rages qual i f icat i fs, 
ce qui n 'avai t j ama is é t é réalisé. Puis v iennent les bar rages, donc, e t le pire t i rage 
possible : la Croat ie a v e c un ma tch retour à Dubrovnik ! Or, le fu tsa l e s t une discipline 
qui la isse peu de place à la surpr ise ou à l 'exploit. Nous ét ions dans une conf igurat ion 
amateurs cont re profess ionnels . . . 

E t pour tant ! On a p ro f i t é de chaque s i tuat ion e t explo i té la moindre faille (1 -1 à l'aller 
JL puis v ic to i re 4 - 5 en Croa t ie ) pour créer, au f inal, un exploi t histor ique non seu lement 

pour la F rance mais auss i dans le cadre de la compé t i t i on : j ama is une équipe issue 
H " tour prél iminaire ne s 'é ta i t qualif iée pour la phase f inale ! 

V o u s ê tes à la t ê t e des B leus depuis 2 0 0 4 , une ra re longév i té e t une 
^ grande résil ience pour en a r r i ve r là l'y ai tou jours c ru . Aujourd 'hui , 
^ \e qual i f icat ion doit serv i r l ' in térêt général de la discipl ine, ca r elle 

n 'es t pas seu lement le fruit de la chance mais d'un travai l col lect i f 
L^L de longue date . Celui réalisé a v e c les c lubs, les éducateurs , sur la 
I ^ \. Voilà le message qu'el le envoie. 

Un t rava i l de longue haleine ! On a voulu prendre le t e m p s du 
• déve loppement , de la s t ruc tura t ion . Il n 'é ta i t pas quest ion pour 

la F F F de natural iser des joueurs comme de grandes nat ions 
ont pu le fa i re. Nous avons avancé é tape par é tape. Il y a eu la 
c réat ion, en 2 0 0 9 , du championnat nat ional, une compé t i t i on 
encore neuve mais qui of f re déjà des résu l ta ts . Il y a eu auss i 
cel le des sélect ions U 1 9 e t U21 dir igées par Raphaël Reynaud, 

qui permet ten t aux plus j eunes d 'accumuler de l 'expérience internat ionale afin d 'ê t re prêts 
en in tégrant les A . L 'Equipe de F rance n 'es t pas une équipe art i f iciel le. 

^ " U n e L icence Club et un Label jeunes pour les clubs" 

Quelle e s t la p lace du fu tsa l aujourd'hui à la Fédérat ion Française de Footbal l ? L a discipline y 
e s t pr ise au sérieux. Nous s o m m e s actue l lement à l 'aube du plan de déve loppement de Noël 
Le Graët. E t nous bénéf ic ions de tout le sout ien d 'Hubert Fournier, le DTN, e t de son adjoint 
Patr ick Pion. 

Ce t te qualification pour l'EURO 2 0 1 8 peut-elle agir comme un accélérateur d'ambition ? 
Complètement. Bien que nous n'ayons jamais cessé de progresser, je considère que nous avons 
gagné 5 à 10 ans dans le développement de la discipline I E t ce dans tous les domaines : 
l 'a t t ract iv i té, la médiat isat ion, la réforme des compét i t ions, la structurat ion des clubs qui parfois 
sont voués à eux-mêmes, la formation des éducateurs.. . C 'es t un formidable coup de booster 
qui concorde aussi avec le projet de création de la Licence Club et du Label jeunes pour les clubs 
de futsal . 
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e développement du futsal !" 
2 -nous . Sous condi t ions, par exemple , de posséder 

des ca tégor ies chez les j eunes , une équipe féminine, des 
éducateurs d ip lômés, une santé f inancière sa ine . . . L e s c lubs 
p u a i u i i t en échange recevoi r des dotat ions f inancières. 
O i s e d n g e éga lement à moyen te rme ve rs la créat ion de 
contrats fédéraux pour le joueur de fu tsa l qui e s t aujourd'hui, 
même avec un s ta tu t internat ional, potent ie l lement dans une 

^ "Bientôt un pôle France 
et un BMF spécial futsal" 

L e fwtsaJ pourrait- i l ê t r e proposé dans le parcours de format ion 
OWL L e modèle français es t déjà c i té en référence, alors si en 

plus on ajoute ce cr i tère fu tsa l , ce ne sera que bénéf ique. L a 
=réabon d'un pôle France, probablement dès la saison prochaine, 
sera i*»e avancée extraordinaire. Des U16 aux U 1 8 , nous 
a v o n s la possibi l i té de travail ler, de créer des au tomat ismes , 
c a c C e q u ' ï faut, c ' es t donc t ransposer ce savoir- fa ire français 
aufa tsa l tout en respectant les spécif ic i tés de la discipline. 

VOMS évoquiez la format ion des éducateurs . Aujourd 'hui , un 
—fc» J * — • fu tsa l e s t obl igé de su iv re le cu r sus footbal l pour 
•Mdendre entraîner au plus haut -n iveau. . . En plus du diplôme 
* base (un module découver te + un module per fect ionnement 
aaant la cert i f icat ion futsal b a s e ) , il ex is te depuis trois ans un 
cert i f icat futsal per formance dédié au haut-n iveau. Pour ce 
demer , le pré-requis es t e f fec t ivement la possess ion du BMF. 
Ptaar b spécial isat ion, c ' es t un projet en cours , il devrai t ap
p a r o i r t rès prochainement. L 'object i f é tan t de créer un par-
: r x r s BMF spécial fu tsa l . 

• f J t enco re aujourd'hui de nombreuses d i f f icu l tés liées aux 
mm j j t iuc tures . Comment la F F F peut-el le veni r en aide aux 

L a encore , c ' es t bien plus qu'une piste. La FFF souhai te 
aar toper à la ré fec t ion des plateaux d 'évo lut ion de handball 
f • n i « i l , en recouvrant la sur face par un revê tement plas-
aajBE spéci f ique. Cela permet t ra aux c lubs d'obtenir des cré-
« M supplémentaires pour des entraînements, des ma tchs , 
mmt a t t rer d 'au t res jeunes également. Des a l ternat ives en ex-
I L — J M q a ne résoudront pas in tégra lement les problèmes d'in-
t o a w c t i v e s , mais qui pourraient les solutionner en part ie. • 

Hubert Fournier (DTN) : "Une grande fierté" 
' ^ > r " f z-alification, c'est avant tout une grande fierté. C'est aussi l'occasion de tirer un grand coup de chapeau à Pierre Jacky qui est, 
Wdepu/s de nombreuses années, un grand partisan du développement de la discipline en France. Ce résultat est la consécration de sa 
sevérance, de son travail de l'ombre, visant à donner au futsal la place qu'il mérite au sein de notre fédération. Cela va créer une vraie 
s'-'ique et nous montre en tout cas que nous sommes sur le bon chemin pour devenir, à terme, une grande nation du futsal en Europe. 
- . - - 5 aujourd'hui d'accompagner cette évolution et notamment sur la formation des encadrants, domaine dans lequel il y a encore un gros 
:. = . à faire". Source : www.fff.fr 


